

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 7 horas y 20 minutos, y se pone á las 4 horas y 56 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.

De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.

De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Higinio, papa y mártir, en Roma.

San Salvo, mártir, en Africa (siglo II), en cuya fiesta predicó san Agustin al pueblo de Cartago.

Los santos mártires Pedro, Severo y Leucio, en Alejandría.

San Alejandro, obispo y mártir, en Fermo, ciudad de la Marca.

San Teodosio el Cenobiarca.

San Palemon, abad, maestro de san Pacomio, en la Tebaida.

San Anastasio, monje, y sus compañeros, en Sappantonio junto al monte Sorate, que, habiéndolos llamado una voz del cielo, volaron al Señor.

Santa Honorata, vírgen, en Pavía.

CULTOS.—Mañana *mártir*.—En Santa Eulalia concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media; á las nueve y media horas menores y la misa mayor solemne, con música. Por la tarde vísperas, completas, maitines y laudes cantadas por la Reverenda Comunidad, á las seis y media un rato de oracion mental, Coronilla de las doce estrellas, el cántico del *Magnificat* á toda orquesta, procesion, *Te Deum* y reserva.

En la Catedral empezará la novena del glorioso mártir San Sebastian, al tiempo de celebrarse una misa, á las once y media de su mañana, continuando á la misma hora los demas días.

En San Miguel, á las cinco y media de la mañana, se hará la misma novena repitiéndose al anochechar.

En Montesion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodriguez, con música.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

SECCION NACIONAL.

LA IGLESIA MASÓNICA.

I.

Tiempo atras, uno de los prohombres de cierto importante municipio rural refería en un círculo de amigos las grandes y hermosas fiestas que se hacían en otro tiempo en su país, en honor de un santuario de la Santísima Virgen, de que era aquel día no recordamos qué aniversario. Hablaba de Misas cantadas con maravillosa música, del concurso de gentes comarcanas, de la numerosísima procesion, que ocupaba casi media milla de camino, y de todo lo demas propio de semejantes ocasiones. Mas le interrumpió uno de los circunstantes, y le hizo esta pregunta:

—Y Vd. y sus colegas del municipio, ¿qué parte tomaron en aquella fiesta?

—¿Nosotros? Pues nosotros nos contentamos con permanecer indiferentes y no ser más que simples espectadores.

—Y sin embargo, se quiere que el *nosotros* de Vds. signifique el *nosotros* de la poblacion.

—¡Famosa representacion en verdad!—exclama otro.—¡Los representados en la procesion, y los representantes en el café!

—Pero, ¿quién no sabrá hoy que no se vive más que de ficciones legales?—observó un vejete.

—Y de embustes reales,—añadió el primero.

—Sepan Vds., señores,—contestó el concejal,—que nosotros representamos al pueblo en todo menos en las cosas de Religion, porque nosotros ni hacemos funciones, ni tenemos iglesia.

—¿Mentira!—replicó el vejete.—Ustedes tienen una iglesia muy famosa, la del diablo, y funcionistas tambien. ¿Pues qué? ¿no estaba Vd., señor mío, muy devotamente formado con otros cuando pasea-

ron ustedes por el pueblo el busto de Garibaldi? ¡Ah! Si se trata de procesion de todo el pueblo en honor de la Virgen, vosotros, liberales, tenéis escrúpulos de participar en esto que llamais *supersticiones*; más si lo que se trata es de hacer alguna payasada en honra de los *héroes* de la secta, se sienten ustedes enfervorizados con el ardor de la devocion.—

Al llegar aquí el vejete, todos procuraron calmarle, temiendo que ocurriera una cachetina entre él y el del municipio. Mas se deshizo el corro sin que aconteciera nada, y más de uno y de dos se fueron alabándole y reconociendo que realmente las cosas pasan como había dicho, y que los que con pretexto de la libertad de conciencia vuelven la espalda á la Iglesia de Cristo, van luego á hacerse humildísimos esclavos de la del demonio, que es la masonería.

No se puede negar que esto, que parece broma, es una verdad, y una verdad evidente. No todos los llamados ó sedicentes liberales son libre-pensadores y masones (los hay de muchísimos grados); pero la mayor parte de ellos pertenecen seguramente á la secta á que han dado nombre, y con ella, como si fuese su iglesia, viven unidos. Ni se creen dignos de que les adopte si no reniegan de la Iglesia de Cristo, parodiando sus dogmas, sus ritos y sus cultos, los cuales dan un cierto aire de supersticioso; por donde se ve que todos estos *liberales* que niegan la Religion católica, se entregan al yugo servil y ridículo de la masonería.

Sabido es que la masonería quiere que se la tenga por una Iglesia, y que con ella se pretende sustituir en el mundo la de Jesucristo; que quiere pasar por una especie de religion natural que venza á la cristiana; todo lo cual se puede saber leyendo sus *manuales* y conociendo los secretos de la secta, como nosotros lo tenemos demostrado en irrefutables documentos. En ninguna institucion remeda mejor á Dios Satanas que en esta secta *anticristiana* por antonomasia y diabólica, de lo cual nuestros lectores no necesitan pruebas si hemos de dar detalles.

Sus propósitos, como claramente se deduce de las confesiones de sus jerifes, es «la destruccion del Catolicismo y aun de la idea cristiana, que anhelaban destruir en su mismo centro, que es Roma;» es «la negacion práctica de toda conformidad de los actos humanos con el fin para que fué criado el hombre; en suma, «la sustitucion con los derechos del hombre de Dios, no solamente como Creador, sino como Redentor; no solamente como Autor de la razon y la naturaleza, sino como Dador de la gracia y Revelador de la fe.»

Supuesto este término constitutivo de una verdadera *anti-iglesia*, la masonería ha tomado de la Iglesia de Cristo cuanto ha podido tomar: las *logias*, donde celebra fiestas de carácter religioso; el *credo*, coleccion de artículos que se imponen á los adeptos, y que éstos deben aceptar ciegamente; la moral, cúmulo de absurdos é hipocresías que convierten en bárbaro al hombre social y al individuo en siervo de pasiones innobles; los misterios, envueltos en sombras mitológicas, que se manifiestan por frases, signos, cifras cabalísticas y nieblas que se van disipando segun el adepto va adorando lo que ignoraba; la jerarquía, que no obstante su ponderado dogma de la igualdad, divide á sus individuos en diferentes grados, en títulos, insignias y autoridad diversos; la iniciacion ó bautismo, que se repite cada vez que el adepto pase de su grado á otro, y se confiere con fórmulas y ritos particulares y con la tradicion de instrumentos simbólicos; los altares y sacrificios, á veces horribles y nefandos; los ornamentos, las flores, el incienso, los cánticos; las genuflexiones, las ceremonias, y, para decirlo de una vez, todo cuanto se requiere para un culto, sin excluir las solemnidades ni el calendario, compuesto conforme los signos del Zodíaco.

Establecido ya este hecho, que no admite duda y que apenas necesitamos recordar, nos resta poner en evidencia la grosera contradiccion de muchos que, haciendo alarde de libre pensadores, desprecian el culto católico, á la vez que practican secre-

tamente otro que en público se avergonzarian de practicar.

Ved ahí á uno de esos caballeros que teme contaminarse si pone los pies en la iglesia en que lo bautizaron, donde recibió los primeros Sacramentos, y que tanto frecuentó en su juventud; que se juzgaría deshonrado si se mezclase dentro de ella con niños, mujeres y gentes humildes, entrar francamente en una *logia*, sentarse entre sus iguales, saludar al venerable y mirar con piadosa reverencia las constelaciones, las columnas y los símbolos que suele haber en semejantes lugares. Se jacta de no entrar jamas en ninguna iglesia, porque todo culto le parece una humillacion, y se presenta donde se practica verdaderamente un culto. El culto católico le privaría de la gloria de libre pensador; su vil sumision al masonismo le analtece.

Causante horror y disgusto las creencias sencillas, y cifra lo que llama su *dignidad personal* en burlarse de los dogmas que la fe católica nos propone: oyéndole, parece que su fe es la razon y que no tiene otra. Fuera de la filosofia, segun la entiende ó segun le es dado entenderla, no admite dogma alguno. A su juicio los dogmas no son más que invenciones, absurdos, cosas de mujeres y tontos. Dice y escribe que no cree si no ve; y, sin embargo, vedle allí, en el tenebroso seno de la secta, arrodillado á los pies de un maestro mason, grande ó pequeño, con los ojos vendados mientras dura la iniciacion; vedle así, á él, intrépido menospreciador de las sagradas vendas de la fe. La que se ha dejado poner simboliza las doctrinas misteriosas que le impone su nueva religion. El, que no cree á Dios, está haciendo humildemente una profesion de fe, y la está haciendo en voz alta, delante de los hermanos, y sin comprender el valor de las palabras que pronuncia y de los signos que hace. Jura una y otra vez que cree lo desconocido, sin que tenga el consuelo de poder decirse ni decir á los demas el *rationabile obsequium nostrum* de los fieles de Cristo. Pero, ¿qué importa todo esto? Es *tibrepensador*, y con someterse servilmente á las invenciones de otro, salva su *dignidad personal*.

Si habla, su boca es un oráculo de moral; si escribe, su pluma es panegirista de la honradez. Diríase que la honradez se encuentra como en su casa propia en las logias á que asiste. Despues, en la prueba, su moral de sectario se reduce á procurar particular provecho y á procurárselo á la secta y á una vil apoteosis de la ética epicúrea con máscara de estoicismo. Dios es un mito; pero, si es algo, es el mismo universo; ó si algo que no es el mismo universo, un sér para quien el universo y la humanidad son cosas indiferentes. De ahí que el hombre no tenga deberes para con Dios, ya que Él no tiene sobre el hombre más que derechos poéticos é ideales, de donde resulta que el hombre es principio, fin y ley suprema de sí propio, y que la razon humana es la única autoridad para decidir sobre el bien y el mal y sobre lo verdadero ó lo falso. Así, la moral no depende de ninguna ley sobrehumana ni necesita de sancion divina. Los Códigos de las naciones subsisten por sí, libres de los obstáculos de un derecho natural, superior y preexistente al positivo. El derecho se deriva de la legalidad. En la naturaleza y en la satisfaccion de sus apetitos, salvas ciertas conveniencias, se halla el secreto de la moralidad. La distincion entre el hecho y el derecho, es, como ninguna otra, arbitraria.

El deber es palabra equívoca, porque expresa una limitacion de la libertad del espíritu humano, que no está ligado por más vínculos que por aquellos que libremente escoge. Todo lo que es, es justo; los hechos más opuestos entre sí se armonizan en la unidad, determinada por la mera realizacion del hecho. El fin justifica los medios; la iniquidad triunfante queda santificada por el éxito, y toda maldad es lícita y digna de loa si está inspirada por el amor al bien comun y por el patriotismo.

Estos son los puntos culminantes de la filosofia, de la ética y del derecho que los liberales masones, incansables detractores de la moral católica, han

aprendido en su iglesia y profesan. Bien lo formuló el mason Emilio de Cavour, cuando decía en una carta á Máximo de Azeglio, que si tal filosofía se aplicase á la vida privada, sería filosofía y moral de bribones. Mas reprended al liberal, si para ello os encontráis con ánimos, probadle la brutalidad de semejantes teorías, y vereis cómo os contesta que el mason es un dechado de virtud, y vosotros, guardadores celosos de la ley de Dios, unos beatos estúpidos.

(De la *Civiltà Cattolica*, traduccion de *La Cruz de la Victoria*.)

PROTESTA CONTRA M. BOULANGER.

Las arrogancias del general Boulanger empiezan á inspirar sérrias inquietudes á los republicanos, incluso los ministeriales.

Véase cómo le juzga *Le Temps*, órgano oficioso del Gabinete, aludiendo á su última alocucion ante la Sociedad de Salvamento:

«La novedad y rareza de la aventura consiste en el hecho de haber pronunciado palabras de paz el ministro de la Guerra. No creemos que los efectos de este contrato, buscado y anunciado por su autor, sean de la mejor ley. La comision del ministro de la Guerra no es cantar la paz, sino ponerse en condiciones de protegerla por las armas, si llega á verse amenazada por peligro de fuera. Más podría serlo también por las imprudencias de dentro, la mayor de las cuales es la desmesurada importancia que se dejó tomar en el anterior Gabinete, y que se concede todavía más, al parecer, en el nuevo, á la personalidad del general Boulanger.

Se le ha visto oficiando de ministro de Negocios Extranjeros, de ministro del Interior, y hélo aquí ahora de presidente del Consejo. No solamente habla, lo cual ya es demasiado, sino que es el único en hablar lo cual no es bastante. No consiste el peligro precisamente en lo que dice, sino en la libertad que se le otorga de decirlo, cuando tiene colegas á quienes corresponde este papel y un presidente á quien toca este derecho. El general forma una parte del Gobierno, y lo celebramos, pues pasa por ser hombre que tiene el sentido de la funcion técnica que está llamado á desempeñar; pero él no es el Gobierno.»

Estas palabras en un periódico tan allegado al Gabinete, valen como indicio y por las consecuencias que pueden acarrear.

LA TORRE EIFFEL.

La construccion de esta torre no es ya un mito, ni una sombra, ni un sueño, ó una simple promesa, es casi una realidad.

Los planos están hechos, los trabajos en preparacion; la parte de fábrica se acometerá en los primeros días del próximo año, al finalizar el cual, se supone quedarán contruidos los 60 primeros metros que constituyen la parte quizá más difícil y delicada de la obra, pues sabido es la extraordinaria importancia que en la torre han de tener sus cimientos. Los 240 metros restantes estarán por fin montados á últimos de 1888.

La torre Eiffel será el monumento más elevado del mundo; tendrá 300 metros de altura, es decir; 140 metros más que el obelisco construido por los americanos en Washington, que no ha podido elevarse más que á una altura de 160 metros.

Para que nuestros lectores puedan imaginarse lo que son 300 metros de altura, bástenos observar que una casa de cinco pisos como las de la calle de Sevilla, por ejemplo, tiene próximamente unos 20 metros, de manera que el vértice de la torre Eiffel estará á una altura igual á la de quince de aquellas casas.

Reducida á sus nervios, la torre está formada por cuatro colosales montantes, constituyendo una pirámide de caras curvas. Descansan estos montantes en sólidos y profundos cimientos de fábrica, con los cuales estarán fuertemente amarrados.

En el primer piso, situado próximamente á 70 metros del suelo, estarán reunidos los montantes por una galería de cristales de 15 metros de anchura, dando la vuelta á la construccion.

En el segundo piso habrá una sala cuadrada, igualmente cerrada con cristales de 30 metros de lado. En el vértice se construirá una cúpula de cristales con un balcon exterior, formando una plataforma de 250 metros cuadrados, desde la que podrá contemplarse un panorama de 120 kilómetros de extension.

La circulacion de los visitantes se establecerá por medio de ascensores dispuestos en la parte interior de los montantes. La duracion de cada ascension completa será de unos diez minutos.

El peso de la torre ha sido calculado en 6,500 toneladas, es decir, un peso equivalente al de unas doscientas locomotoras.

Podrá resistir normalmente una presion de 400 kilogramos por metro cuadrado, correspondiendo á un empuje total de 3,000 toneladas. Ahora bien; los ciclones más fuertes observados en Paris no han ejercido nunca esfuerzos mayores de 150 kilogramos por metro cuadrado; de manera que si, lo que es casi imposible, un vendabal de 400 kilogramos de presion soplase sobre la capital, la mayor parte de sus monumentos quedarían destruidos, mientras que la torre Eiffel permanecería sola de pie en medio de inmensas ruinas.

Como se vé, todo es gigantesco, colosal, inaudito en esta empresa. Aunque la ejecucion de análogo proyecto no haya podido llevarse á cabo hasta aquí no debe deducirse que no lo sea esta vez.

Todos los cálculos y proyectos de M. Eiffel han sido detalladamente estudiados con suma escrupulosidad por los hombres más eminentes en la construccion y en la ciencia, y por los ingenieros más reputados, habiendo todos unánimemente reconocido la valentía y feliz concepcion, á la vez que la matemática precision é indiscutible garantía de obra tan monumental, prodigio del genio humano de nuestro siglo.

Ademas de los excepcionales antecedentes del audaz ingeniero frances, autor de los admirables viaductos metálicos de Oporto y otros de universal fama, su reconocida inteligencia y superior sentido práctico garantizan el éxito de la gigantesca torre, que llevará eternamente su nombre.

CORREO DE HOY.

MADRID 7 DE ENERO.

Dos incidentes han ocurrido ayer en la recepcion de palacio, que merecen llamar la atencion, y por ello los citan los periódicos. Es el primero la no asistencia de los generales Lopez Dominguez y Salamanca. Un diario excusa la no asistencia, diciendo que estaban enfermos, pero esto no es verdad, al ménos por lo que hace al Sr. Lopez Dominguez, que pocas horas despues de la recepcion, estaba en el salon de conferencias del Congreso.

También se notó la ausencia de los generales señores Palacio, Bermudez Reina y otros afiliados á la izquierda.

El otro incidente es la presentacion en palacio del general Hidalgo, que no había ido á él desde la restauracion. Este general tendrá, segun se dice, un cargo activo en la próxima combinacion, para proveer los que están ó van á quedar vacantes.

— Mas noticias sobre la fuga de los sargentos:

Los fugados de las prisiones militares han sido nueve, cinco del regimiento de Albuera y uno de artillería, procesados todos por los sucesos de setiembre, y que ocupaban el mismo calabozo; dos llaveros encargados de los rastrillos y uno que se hallaba franco de servicio.

Contra tres de los sargentos de Albuera había pedido el fiscal la última pena.

Unos y otros salieron por la puerta principal vestidos de soldados.

El hecho ocurrió á las nueve y media de la noche.

En las prisiones militares estaba combinado el servicio de modo que el segundo jefe salía de paseo por las tardes, yendo en las primeras horas de la noche á relevar al primero.

En el momento de la evasion este ya se había retirado.

En la noche última han continuado practicándose pesquisas en averiguacion de los fugados.

— En los círculos bursátiles ha causado impresion la noticia de que Alemania ha prohibido la exportacion de caballos, como acostumbra á hacer siempre que esta nacion está próxima á declarar la guerra á otra.

— Los diarios católicos de Roma anuncian que el Padre Santo acaba de hacer á la Sagrada Congregacion de la propaganda una donacion de 500,000 francos.

Cuando en 1884 sufrió la propaganda la conversion de los bienes que la pertenecian, y de los que se apoderó el gobierno italiano, Leon XIII había dado ya una suma análoga á aquella institucion que tanto bien ha merecido de la religion.

— Dos noticias publicó anoche un periódico, de importancia y de actualidad.

Una tomada de un periódico de Barcelona, en que se da cuenta de haberse fugado algunos cabos del regimiento de caballería de Almansa, de guarnicion en aquella capital, y otra sobre la alarma que existe en Cartagena, con motivo de haber retirado de los castillos las municiones.

Los ministeriales manifestaban que desconocían en absoluto lo primero, lo cual en nuestro concepto no quiere decir que sea inexacto, porque reciente está lo ocurrido al ministro de la Guerra con motivo de la evacion de los sargentos.

En cuanto á lo segundo, le quitaban importan-

cia, pues es medida que dicen se tomó á raíz de los sucesos del castillo de San Julian, para evitar su reproduccion.

Esta explicacion, bien examinada, confirma en cierto modo los temores que abriga el gobierno, porque de otra suerte estarían las municiones donde deben estar.

Aparte de esto hace mucho tiempo que el servicio de la guarnicion de Cartagena que es de difícil empeño y no escasean los celos que existen entre unas y otras fuerzas.

— Hasta ahora no se tiene noticia de que haya sido detenido ninguno de los sargentos fugados de las Prisiones militares.

Estos son los siguientes: Manuel Gaspar, sargento primero de artillería, que se encontraba de guardia en los Docks la noche del 19 de Setiembre; los sargentos segundos del regimiento de caballería de Albuera, Juan Garcia Torres, Domingo Santamaría, Jerónimo Palazuelo, Rafael Manfon y Primitivo Puente, presos por los citados sucesos.

Los sargentos llaveros, que también se han fugado, son Valentin Rubio, del regimiento de Saboya; Eugenio Sanchez, del de Leon, é Ildelfonso López González, del de Mindanao.

— La helada ha sido de tanta consideracion en algunos puntos de la provincia de Alicante, que se ha helado el rio de Penáguila; y es tan espesa la capa de hielo que se ha formado, que las caballerías y viandantes pasan á pié enjuto por encima.

En los estanques y balsas de los alrededores de Alcoy mide el hielo cerc de media vara de espesor en muchos de los indicados depósitos.

PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66,06, sin cupon. Despues, 66,15, 66,00.

Londres 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65 3/8. Despues, 65 1/4.

Londres 7.—El *Standard* aconseja á los búlgaros que hagan concesiones compatibles con su independencia.

Hoy se ha publicado un decreto nombrando á Stanhope ministro de la Guerra.

Los liberales disidentes han tomado los siguientes acuerdos:

Primero. Apoyar resueltamente al ministerio Salisbury en todo lo que se refiera á la cuestion de Irlanda.

Segundo. Combatirle con energía si expone al país á una guerra por la cuestion de Bulgaria.

Ginebra 7.—En el Canton de Vaud ha caído una enorme cantidad de nieve.

No hay memoria de un invierno más riguroso que el actual.

Dos trenes han descarrilado cerca de Arnex, por efecto del temporal.

Otros trenes están completamente bloqueados por las nieves, siendo sumamente difícil llevar auxilio á los viajeros.

Paris 7.—La Bolsa, por efecto de la situacion de los mercados, y por la noticia que ha circulado respecto de la salud del emperador de Alemania, á pesar de que no padece más que de un ligero catarro, ha seguido hoy en descenso, habiendo perdido el exterior español 30 céntimos más.

En Londres ha bajado también otros 30 céntimos.

Se asegura que ha surgido una seria disidencia en el seno del gabinete.

El proyecto del presidente Sr. Goblet sobre los subprefectos, es vivamente combatido por varios de sus colegas, fundándose en que la mayoría de la Cámara que votó á favor de la supresion de dichos funcionarios, se componía principalmente de individuos de la derecha.

Hasta que regresen á Paris los diputados republicanos, no se tomará ninguna resolucion definitiva sobre el particular.

Londres 7.—El *Daily-News*, hablando esta mañana de la modificacion ministerial, se muestra muy pesimista.

Dice que Goschen no trae al gabinete ninguna fuerza, y que, por lo tanto, no tiene fe alguna en la estabilidad de la situacion.

Bruselas 8.—Ayer se abrió al público una Exposicion de electricidad, en la que han sido presentados multitud de aparatos telefónicos de todos los sistemas conocidos y otros de nueva invencion, que alcanzan un perfeccionamiento asombroso.

New-York 8.—Ayer marcaba el termómetro tres grados bajo cero. No se recuerda invierno tan frío como el actual en Norte América.

Londres 8.—Telegramas recibidos de Alemania presentan la situacion de Oriente con tendencias á mejorar.

Últimase la constitucion definitiva del ministerio ingles.

Berlin 8.—Dícese que el czar asistirá al 90 aniversario del emperador Guillermo, que se celebrará en esta ciudad el 22 de Marzo.

GACETILLA LOCAL.

Ayer en la iglesia parroquial de Santa Eulalia se dió principio á la solemne oracion de Cuarenta Horas que la asociacion de Hijas de María dedica anualmente á su excelsa Madre.

Inmenso fué el número de las asociadas que se acercó á la sagrada mesa para recibir el Pan de los Angeles, y extraordinario el gentío que asistió al oficio divino, cantándose la magnífica partitura del maestro Diesch por los mejores aficionados, nutrido coro y á toda orquesta.

Ocupó el púlpito el orador sagrado D. Sebastian Ventayol, quien pronunció un elocuente panegírico sobre las excelencias de la Santísima Virgen María, y despues ensalzó las virtudes de la mujer cristiana, fiel continuadora de la reparacion de la humanidad. El Sr. Ventayol tuvo rasgos sublimes en elogio de la doncella católica de este siglo, y sobre todo en alabanza de las Hijas de María.

Esta noche se cantarán laudes á toda orquesta, armoniosa composicion de nuestro apreciable amigo el distinguido maestro D. Guillermo Masost, quien ha merecido justos elogios por parte de los inteligentes en el arte filarmónico.

Con satisfaccion hemos visto estos días pasados á varios carros trasportando sillares desde las canteras del lugar denominado *Coll d'en Rebasá*, para la Iglesia de San José de este término municipal.

¡Que Dios pague la caridad al benemérito Sacerdote y antiguo protector de este Templo, que los costea en obsequio al Santo Patriarca!

Ayer falleció y esta mañana, acompañado de un numeroso séquito de amigos y conocidos, ha sido conducido al cementerio el cadáver del padre del conocido fabricante de calzado D. José Font.

En la iglesia de San Francisco se ha celebrado el funeral en sufragio de su alma.

R. I. P.

Segun nuestro colega *El Isleño*, la víspera de Reyes por la noche la Guardia civil sorprendió en un café ó taberna de Felanitx una partida de juego en arrinconada habitacion del edificio, no habiendo sido posible la detencion de todos los jugadores, porque la mayor parte huyeron á la desbandada, saltando fuera, por donde encontraron salida, y rompiendo en su atropellada marcha los cristales de puertas y ventanas.

Los detenidos, con el dinero y naipes que se recogieron, han sido entregados al Juzgado de Instruccion competente.

Ni ayer ni hoy ha podido salir el vapor-correo de Ibiza y Alicante, en el cual debían salir nuestros distinguidos amigos el Provincial de la Compañía de Jesus P. Capel, el P. Ignacio Palou y el Sr. D. Rafael Tous, secretario del Obispo de Orihuela.

Hemos recibido el Calendario que la Redaccion del *Sóller* ha regalado á sus suscriptores. Agradecemos el obsequio.

El sábado fondearon en este puerto ademas del vapor correo *Menorca*, el bergantin goleta *Softa*, capitán D. Sebastian Zaragoza, procedente de Alicante, con cargamento de carbon y 2 pasajeros.

No se despachó ningun buque.

Ayer no fondeó ni salió embarcacion alguna.

Es de todo punto preciso que la guardia municipal visite la muralla, particularmente por la parte de las puertas del Campo y de San Antonio, pues, las travesuras de los chiquillos que allí se reunen, pueden ocasionar desgracias á los que transitan por la misma muralla y por el contíguo camino de ronda.

Creemos fundada y muy razonable la queja de que viene formulando, no sólo nuestro colega *El Isleño*, sino muchas personas, y por lo mismo esperamos que se pondrá el debido correctivo.

Durante el mes de Diciembre en el mercado del carbon se pesaron 23560 kilogramos de ese combustible que dejaron á la recaudacion un producto de 47'12 pesetas.

El sábado por la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor-correo *Menorca* que había tenido que derribar en Porto Petro.

En dicho vapor vino el teniente coronel Sr. Maroto que viene á tomar posesion del cargo de Jefe de Seguridad, con que ha sido agraciado.

Apesar del fuerte viento que reina en la mar, á las seis y media ha fondeado en nuestro puerto, procedente del de Valencia, el vapor correo *Jaime II*. Ha traído la correspondencia, 6 pasajeros y carga.

La escuadra inglesa denominada del Canal ha recibido órden de reunirse en el puerto de Plymouth, donde se le ha comunicado que se dirigiera al Mediterráneo, tocando en los principales puertos. Dicha escuadra su compone de veintiun buques; la manda un vicealmirante de la marina inglesa y forman parte de ella cinco comandos.

Han sido bajas en el Batallon Depósito de Inca por pase á mandar el segundo Batallon del Regimiento de Vizcaya, el Teniente Coronel D. Federico Barrot Guerrero; y al idem. Mindanao, el Teniente D. Felix Fernandez Barceló.

El Alférez del Batallon Reserva de Inca D. Hermeregildo Martin Garcia, ha sido destinado al Regimiento de Infanteria de Filipinas, de guarnicion en Mahon.

Durante el pasado año 1886 por el puerto de esta capital se han desembarcado 7,444 bocoyes; 100 medias; y 2,056 barriles de diversas clases de alcoholes en 9,600 envases, consignados á seis comerciantes de esta plaza, excepcion hecha de una corta cantidad recibida á la órden.

Así lo dice *Las Noticias*.

Parece que en la sesion celebrada el viérnes por el Ayuntamiento de esta ciudad, fué objeto de animado debate una proposicion de la Empresa del Alumbrado por gas, encaminada á producir economías mejorando los servicios.

En Sóller el domingo, día 2, á las tres de la tarde, pasó á mejor vida el profesor de primera enseñanza, agrimensor y perito agrónomo D. Ramon Miró y Arbona.

Que en paz descanse.

Ayer mañana fueron detenidos dos muchachos aprendices de hornero que habían hurtado unas 50 pesetas del establecimiento en donde trabajaban.

Un anciano que pasaba ayer por la plaza Mayor resbaló ocasionándose una herida en una pierna.

Del *Sóller* tomamos las siguientes noticias:

— El día 1.º del actual amaneció nevando, esto es, esparciendo una nueva capa blanca sobre la espesa que cubría ya los montes, la huerta y la poblacion. Raras veces habíamos visto una cosa parecida.

A las nueve de la mañana no podían distinguirse los huertos de los caminos; todo era liso y de un mismo color, y cuando un rayo de sol pudo llegar hasta nosotros atravesando el túpido cortinaje que cubría nuestro valle, tomó este la apariencia de un enorme reverbero de límpido cristal.

Aquello era poético, no cabe duda, pero la poesía entristecía entonces nuestro ánimo calculando las pérdidas materiales de que era causa aquel blanco sudario. ¡Cuántos ganados habrían sucumbido, cuántos frutos se habrían perdido, cuántos árboles habrían sido tronchados!

Y efectivamente, de todo hubo por desgracia.

— Al venir de Palma la diligencia, el sábado de la semana pasada, equivocóse la mula delantera y creyendo caminar por la carretera, cubierta de nieve, cayó de lo alto de un bancal que medía unos ocho palmos. Afortunadamente pudo el conductor detener las demas á tiempo, evitando de esta manera el percance que hubiera tenido lugar á seguir á aquella las dos de tiro juntamente con el vehículo que arrastraban.

Más vale así.

— El día 6 del actual celebráronse en la iglesia parroquial de esta villa, solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma de D. Vicente Forteza Rey, fallecido en Palma el día 16 de Diciembre próximo pasado.

Asistieron, ademas de extraordinaria concurrencia de amigos del finado, infinidad de pobres agraciados, á quienes había legado el Sr. Forteza un pan de dos reales, una libra de carne é igual cantidad de arroz. Los que recibieron la limosna creemos fueron en número de ciento cincuenta, los más necesitados del pueblo.

Dios haya premiado al Sr. Forteza sus caritativos sentimientos con el galardón de los justos.

Solucion á la charada de anteayer.

— Rojo Arias ¡qué baldón!
Tuvo en las Córtes un día
La antiespañola osadía
De afirmar que él es mason;
Ante esa declaracion
Las logias han acordado
Al orador afamado (!)
Cierta plancha regalar.
— Así podrá recordar
La que él hizo en el SE-NA-DO.

PERICO.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8, á las 8'15 n

La Junta directiva del Centro progresista ha desechado la proposicion de Salmeron. Se aplazará para el mes de Mayo la reunion de la asamblea que debía efectuarse el 25 del actual.

Madrid 9, á las 3'30 t.

Es inexacto que haya inteligencias políticas entre los Sres. Romero Robledo y Beranger, y que hoy hayan conferenciado. Dícese que se decretará la revision de servicios militares.

Madrid 9, á la 7'15 n.

El Sr. Sagasta ha asistido al círculo liberal, presidiendo la junta general, celebrada con motivo de la reforma del reglamento, y ha pronunciado un breve discurso de felicitacion para los socios, deseando que el nuevo año sea venturoso en libertad para el partido liberal y para el bienestar del país.

Madrid 9, á las 10 n.

El Consejo de Ministros ha completado el acuerdo sobre las bases del presupuesto, y tambien las del código civil; que el sábado se reuna la mayoría del Congreso, y el domingo la del Senado, acordando la reeleccion de las mesas de las cámaras. Se ocupó de los expedientes de Hacienda y Ultramar. Se han negado indultos á los reos de la Habana.

Madrid 10, á la 1'15 m.

Se ha celebrado una conferencia entre los delegados búlgaros y el ministro de negocios extranjeros de Francia. El Presidente de la comision ha declarado que está conforme con todas las concesiones compatibles con la independencia de Bulgaria. El ministro francés les ha aconsejado que marchen de acuerdo con Rusia y ha declarado que á Francia ninguna mision particular le compete.

Madrid 10, á la 1'25 m.

La tardanza en regresar del Prado la infanta D.ª Isabel ha producido alarma, puesto que debía regresar ántes de las siete, salió un carruaje con parejas de la escolta Real para en caso necesario prestar auxilio, y en vista de que no regresaban tampoco, marcharon Guardias civiles de Caballería. El carruaje de la infanta se atascó en un pantano. La infanta ha regresado á Palacio á las once y media. Acudieron á Palacio el Gobierno y las autoridades.

Madrid 10, á la 1'30 m.

La *Gaceta* publica la ley de retiros derogando la disposicion de los tres años en el mando de los destinos oficiales y generales.

Se ha incendiado el Alcázar de Toledo. El incendio es imponente y todavía no ha sido dominado.

El incendio del Alcázar de Toledo comenzó á las ocho de la noche por la biblioteca y tomó grandes proporciones. Hay incendiadas tres alas del edificio. Se pretendió salvar la del Sur. Hay heridos leves. Se han salvado los alumnos de la Academia. Continúa el incendio y será difícilísimo dominarlo.

SECCION DE ANUNCIOS

LLEGARON las incomparables máquinas
para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANOUÈ

36---ODON COLOM.---36.

CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas:
Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.
Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.
Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

PERICAS Y C.^a

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS

Rebaja según la importancia del pedido.—Ventas a por mayor y menor en la calle de los OLMOs, NUM. 96
ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA. 12

BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el artículo 3 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas para la Junta general ordinaria que se celebrará el día 23 del corriente á las seis de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad calle de San Bernardo n.º 16.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto deberán depositar sus respectivas acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación á la celebración de la Junta general ordinaria.

Palma 3 de Enero de 1887.—El Administrador, Cándido Hernández.

ALCALDÍA DE PALMA.

Cumpliendo lo acordado por el Ayuntamiento en sesión celebrada el día 17 de Diciembre próximo pasado, queda señalado por esta Alcaldía el día quince del corriente mes, en esta Casa Consistorial, para contratar el nuevo empedrado en la Plaza de Cort, con sujeción al pliego de condiciones facultativas y económicas, inserto en el *Boletín oficial* de la provincia n.º 3.108.

Lo que se hace público para conocimiento de los que quieran tomar parte en dicha subasta. Palma 7 Enero de 1887.—El Alcalde, Miguel Lladó.—P. A. del Ayuntamiento, Francisco Gomila Srio.

PÉRDIDA.—El día 1.º en Santa Clara se perdió un Rosario Corona de devoción. Se suplica se devuelva á dicha iglesia y el sacristan gratificará el hallazgo.

COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,

escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Pbro., profesor de primera enseñanza. Con aprobación de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

Fotografía

Habiéndose encargado de la fotografía situada en la calle de los Olmos núm. 125 el fotógrafo Sr. Iglesias, se avisa al público que estará cerrada algunos días á fin de hacer algunas reformas para dejarla á la altura de las principales del extranjero. 4-4

LA PALMA

Fábrica de ladrillos y de toda clase de pavimentos hidráulicos, dirigida por D. Francisco Cabrer.

La primera que se estableció en Mallorca. Los materiales que se emplean proceden de las principales fábricas inglesas y francesas. Sus incrustaciones provocan la competencia nacional y extranjera.

Novedad, buen gusto, perfección y dureza. Imitación de toda clase de mármoles, granitos y jaspes. (Examinense los zócalos del presbiterio de las Teresas, y el pavimento de la nueva capilla de S. José en la Catedral.)

Dibujos á capricho á precios convencionales. PRECIOS: de 4 á 15 pesetas el metro cuadrado. De encargo, con materiales del país, un 25 por 100 de rebaja ladrillos lisos, y un 10 por 100 las incrustaciones ó dibujos. NOTA.—Quien quiera asegurarse de la superioridad calle de los Olmos, núm. 150.

A los Sres. Rectores, Eónomos y Vicarios in capite les recomendamos, como garantía, los pavimentos de las iglesias ó capillas de la Catedral, Santa Eulalia, San Miguel, Santa Cruz, San Nicolás, San Jaime, Hermanitas de los Pobres, Montesión, San Felipe Neri, Las Teresas y Santo Hospital; parroquias de Sóller, Sineu, Manacor, La Puebla, Lluch, Pollensa, Son Servera y Randa.

150—Olmos—150.

CONTARELLES

DE 'N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llecencia de l'Autoridad egle-siástica.—Precio 2 pesetas.

EL CORREO DE PARIS

GRAN ILUSTRACION UNIVERSAL PARA ESPAÑA Y AMÉRICA.

Desde primeros de Julio del año 1886 se publica en París, y en idioma español, una importante *Ilustración*, notable por sus grabados, correspondientes á cuantos sucesos importantes se producen en el mundo; por su esmerada redacción, cuyos principales artículos no son mera noticia de los grabados á que se refieren, como sucede siempre en todos los periódicos de esta índole, sino que contienen apreciaciones de los hechos con toda extensión y detalles, á que por lo regular se prestan, y finalmente por su edición de lujo, impresión esmerada y papel de lo más superior que se emplea en las grandes publicaciones, mereciendo figurar en toda clase de gabinetes de lectura y salones de gran tono.

El programa de *El Correo de Paris* consiste en ofrecer á sus lectores semanalmente la actualidad bajo todas sus formas, á la vez que con el lápiz con la pluma, lo cual equivale á decir que no habrá número que no aparezca variado, ameno é interesante.

Para su confección toman parte los primeros dibujantes y grabadores de Europa, así como los primeros literatos españoles y americanos.

Administración general en España
D. Salvador Dean y Solá.—Calle Tallers, 66, Barcelona.
Se admiten suscripciones en la *Librería de Propaganda Católica*, Call, 1, á los precios de 35 pesetas año, 18 semestre y 9'25 trimestre.

Venta.

Se vende una hermosa finca, vulgo llamada *Can Arbós* situada en Esporlas, consistente en casa rústica y urbana, de muy buenas condiciones, jardín, huerto plantado de naranjos y otros árboles frutales, y una porción de tierra de algunas *cuarteradas* plantadas de almendros é higueras.
En esta imprenta informarán. 1-10

Se vende

Tanto en junto como por habitaciones separadas, la casa compuesta de botiga y cuatro pisos señalada con los números 109 y 111 de la calle de la Union, frente al teatro; La casa señalada con el n.º 91 de la calle de Pelaires y La casa horno núm. 8 de la calle de la Soledad.
Informarán en la casa núm. 31 de la calle de San Jaime. 2-3

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—
Se ven á sa *Llibrería de Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

CAUSAS

DE LA

PERFECCION DE LA LENGUA CASTELLANA

EN EL SIGLO XVI

Discursos pronunciados en la recepcion del P. Migue Mir en la Real Academia Española.

Véndense á dos pesetas en casa de D. José del Ojo, San Bernardino, 10, en Madrid, enviando su importe en libranza ó letra de fácil cobro.

ULTIMAS COTIZACIONES

DEL COMERCIO DE PALMA.

PALMA.	Dinero
Crédito Balear.	94'00
Cambio Mallorquin.	64'00
Ferro-carriles de Mallorca.	60'00
Alumbrado por Gas.	104'00
Agrícola de Manacor.	15'50

MADRID.

Banco de España. nominal.	000'00
4 p ^o interior perpetuo contado.	66'05
4 p ^o interior perpetuo liquidacion.	66'15
4 p ^o amortizable.	79'65
Billetes hipotecarios de Cuba.	96'15

BARCELONA.

Banco Hispano-Colonial.	91'00
Ferro-carriles del Norte.	77'75
4 p ^o interior perpetuo.	66'10
4 p ^o exterior perpetuo.	66'50

PARIS.

4 p ^o Español.	66'09
Canal de Panamá. . . liquidacion.	00'00
Francias.	37'00

LONDRES.

4 p ^o Español.	65'02
-----------------------------------	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60
1/4 de onza.	0'45
Durillos de 21 1/4 rs.	100 c. cada mil.

TEATRO PRINCIPAL.

1.ª de abono de la 4.ª decena.

Funcion para hoy: primera representacion de la ópera en cinco actos del maestro Meyerbeer

ROBERTO.

Entrada general, 1'35 ptas.—Al paraiso, 1 pta.
A las 7 y media.